
Wörter auf -ig, -lich, -isch, -sam, -bar, -haft,   deutschunddeutlich.de Gr3b 

-los, -voll sind stets Adjektive 
 
ADJEKTIVE, DIE VON NOMEN ABGELEITET SIND: 
Stacheln...stachlig ..............  König ...................................  Wunder ......................................  

Rätsel... rätselhaft ..............  Regen ..................................  Mühe .........................................  

Seiden ...............................  Stein ....................................  Harz ...........................................  

Kind ...................................  Riese ...................................  Gefahr .......................................  

Rat .....................................  Winter ..................................  Frühling .....................................  

Hunger ..............................  Berlin ...................................  Fehler ........................................  
 
ADJEKTIVE, DIE MIT EINEM NOMEN ZUSAMMENGESETZT SIND: 
nass wie ein Pudel...pudelnass ...............................................................  
braun wie Kaffee ..................................................................................  

frei von Staub .......................................................................................  

bereit zum Start ....................................................................................  

scharf wie ein Messer ..........................................................................  

leicht wie eine Feder ............................................................................  

hoch wie ein Haus ................................................................................  

groß wie ein Riese ...............................................................................  

hart wie Stahl .......................................................................................  

 
DIE WÖRTER nichts, wenig, etwas, allerlei, manch, genug, viel, lauter, alles MACHEN DIE 
FOLGENDEN ADJEKTIVE, DIE EINE ENDUNG HABEN, ZU NOMEN: 
manch Interessantes, lauter Liebes, etwas Richtiges, Gescheites, Schlimmes, Böses etc. 
 
An der Ausstellung gab es viel ...Interessantes.............. zu sehen. 

Wir wünschen Ihnen alles ..................................... . 

Im Ausverkauf ist alles ........................................ . 

Ende gut, alles .................................... . 

Du erzählst mir da nichts ........................................ . 

Von ihm hört man wenig ........................................... . 

Wir pflückten viele .............................................. Blumen. 

Das ist etwas ganz ........................................... . 

Im Sommer esse ich gern etwas ............................................ . 

Es gab nichts ............................................... zu berichten. 

Für die Festtage wünsche ich dir alles  ........................................ . 

 
 

Merke:  
Auch wenn das Adjektiv 
mit einem Nomen 
zusammengesetzt ist, bleibt 
es ein Adjektiv und wird 
kleingeschrieben.  

Aber:  
alles andere 
etwas anderes, 
nichts anderes 
 

(„andere“ ist kein Adjektiv, 
sondern ein Fürwort)  


